

3~5月

行/事/予/定

- 3月19日(金) 大歳小学校卒業式【大歳小学校】
- 3月19日(金) 山口総合支援学校修了式【山口総合支援学校】
- 3月26日(金) 大歳小・鴻南中修了式【大歳小・鴻南中】
- 4月 8日(木) 鴻南中学校入学式【鴻南中学校】
- 4月 9日(金) 大歳小学校入学式【大歳小学校】
- 4月18日(日) 大歳まちづくり協議会、大歳自治会長会、大歳地区社会福祉協議会総会【大晃アリーナ視聴覚室】



招 招 と し か わ の 報 Information

■ 書初め、どんど焼き開催!

年の初めは書初めです。今年度はどんど焼き前に子ども会を中心に書初め大会が行われました。鬼滅の刃の流行で「無限列車」と書く子も。書いた作品は1月11日のどんど焼きで字がうまくなるようにという願いとともに燃やされ、灰が天高く舞い上がっていました。



■ 交流列車おおとし防火訓練

1月18日10時から大歳駅で交流列車運営委員会とワークステーションとの合同消防訓練が行われ、18名が参加しました。消防団から2名お越しいただき通報訓練、避難訓練、消火訓練を行いました。最後に消火器の取り扱いと家庭用火災報知器の説明を受け終了しました。



■ 事務局長候補募集

4月から就任の事務局長の候補を募集します。(詳細は事務局 ☎920-1700まで)

おおとし見守り隊 隊員募集

大歳自治振興会では、地区の子どもや女性、高齢者などを事故や犯罪から守るための見守り活動を行う「おおとし見守り隊」を結成しています。地域の安全のため、随時隊員を募集中です。できるときに無理のない範囲で立哨を行っていただきます。申し込み・お問い合わせは大歳自治振興会(☎920-1700)まで。

■ さわやか学級で魚の解体ショー

さわやか学級のクリスマス会で、(株)いちやなぎの板前さんが魚の解体ショーを行いました。鯛やヒラマサを三枚におろして皮をはぎ、最後はお寿司にしてみんなで食べました。昨年の学校休校中に、いちやなぎがさわやか学級のお昼のお弁当を作っており、その後も子どもたちが感謝状を渡すなど交流が続いていました。「次はまぐろがいい」との声にたじたじの先生方でした。



■ おおとしあいさつ運動展開中

「おおとしは 元気なあいさつ ひびくまち」このスローガンを掲げ、住民のみなさまと一丸となってあいさつ運動を展開中です。子どもたちからの元気なあいさつには「おはよう」「こんにちは」とあいさつを返してあげてください。毎月第1月曜日は大歳小、鴻南中のあいさつの日です。みなさまのご協力をお願い致します。

編集後記
東日本でまた大きな地震が起きました。自然は時に鋭い牙をもって人間に襲いかかります。避けられない現実ですが、挫けずに進んで行ってほしいと願うばかりです。明けない夜はないのですから。(内田)

まちづくりかわら版

おおとし

2021.3 Vol.68



令和2年度
大歳の
4大
ニュース

年度末恒例の大歳4大ニュースです。1年を振り返ってみましょう。

安全な通学路になるように!

Best 1

大歳小周辺の交通規制開始

最初の1週間はとても混乱しましたが、みなさんの協力のおかげで交通量が激減しました。

大歳駅に
希望の看板完成!

Best 3

史跡看板を設置

大歳史談会を中心に作成が進められていた3か所目の史跡看板が、大歳駅に完成しました。史跡マップ「発見!おおとし」に載せきれなかった勝井・高井・坂東地区の見どころが満載です。ぜひ見てください。

大変な1年でした!

Best 2

コロナでイベントや自治会活動に多大な影響

誰もが経験したことがないコロナ禍。様々な行事が中止になりました。新年度は終息する事を祈っています。

新しいまちづくりが
始まります!

Best 4

大歳自治振興会が新年度から名称変更

来年度から「大歳まちづくり協議会」に名称が変わります。新しいまちづくりに参加しましょう。

節分祭の時の朝田神社→



フレッシュコンビが語る 大歳消防団の今!

長年、団長を務めてこられた豊嶋さんが引退。あらたに団長となられた藤井良彦さんと新団員の山本百合恵さんに、大歳消防団のこれからを伺いました。

大歳消防団は現在団員41名。とりわけ、女性の団員は6名となりました。「こんなに団員が増え続けている地域は珍しく、人口増大により消防団の果たすべき役割が広がっている大歳では、大変うれしい事です」と藤井団長。

消防団の活動は大変で、それを覚悟して参加してくれる団員さんと共に、火事や災害のない大歳づくりをとみな

新団員の山本百合恵さんと新団長の藤井良彦さん

さん張り切っています。とはいえ、60歳代の団員がいなくなり、仕事をしながらの団員ばかりとなりました。緊急時に、すぐさま駆け付けることが必要なため、職場の理解が不可欠です。また火災報知機の設置義務付けから10年たち取り換えが必要な家も多くなり、各家庭への訪問点検活動など新たな活動も求められています。

コロナ禍で静かな正月が過ぎましたが、災害の多発など出番も多くなりそうです。しっかり準備して過ごしたいと藤井団長。「生まれ育った大歳のために何かやりたいと思い入団しました」と山本さん。がんばれ、大歳消防団!

かわら版交流カフェ開催!!

爆誕! みんなで「やかましおばさん、おじさん」になろう!



2月6日にかわら版交流カフェが開催され、大歳地区の現状や問題点のほか、かわら版に掲載してほしい情報などについてさまざまなご意見が出ました。



小型バッテリーは、交流センターへ

電動自転車や充電式家電など、バッテリーを内蔵した電気製品が増えています。これらのバッテリーは各自治会のゴミ置場に出しても回収されません。小型バッテリーは取り外し、リサイクルマーク(下図参照)を確認して、交流センターのモバイルバッテリー等回収ボックスに出して下さい。バッテリーが取り外せない家電は、金属・小型家電の回収日に出して下さい。



なお、車のバッテリーは回収されませんので、これまで通り自分で業者に処分を依頼して下さい。

子育てに役立つ情報がほしい!

団地の中では子どもを遊ばせる場所や同世代も多く交流もあるが、離れると難しい。公園情報や、子育てサークル、スポサなどの紹介が写真付きであるといい。

ゴミ捨てのマナーを守ろう!

小型バッテリーが捨てられ、回収されず、自治会が大迷惑した事も。ゴミ捨てのマナーが悪い。未分別やポイ捨てなど。「まあいいや」でのゴミ捨てをやめさせるには→昔いた「やかましおばさん、おじさん」になろう。

小学校前の通学路(石州街道)は問題が山積!

歩道が狭く路肩に凹凸が多い。安全に自転車に乗れる道路にしてほしい。通学路に改善点が多い。側溝や道の狭さ、車の多さなど。子どもが少ない地区だと一緒に登下校する子がおらず、途中まで1人ということもある。車もこわいが人もこわい。狭いことも資源! ゆずりあいの精神をみがこう。

かわら版にほしい情報は?

- 地区がわからない。地区の紹介(人口や規模など)
- 子どもが買い物できるお店。お菓子屋さんなど。お金を使う練習をしたいがお祭りくらいしかない。
- サークルやスポサの紹介。一覧表もよいが中身が見えないので時々雰囲気わかるように写真入りで紹介を。
- 地域の人に考えてもらうという視点で。SDGsをもっと身近な問題として考えていく取り組みも。何かやりたいけど何ができないかわからない人への入り方としての広報を。

好評! 大歳の気にふるお店



高井信幸さん夫妻

ダイニング カフェ オリーブ

今回は、中矢原の住宅地の中にあるストアなかむら近くの「ダイニングカフェ オリーブ」を訪ねました。

昨年12月にオープンされたばかりで、シェフの高井信幸さん夫妻が提供されるフレンチやイタリアンの洋食のお店です。高井さんは、これまで山口・北九州・大阪のホテルで腕を磨かれ、阿知須ではイタリアンレストラン「プティ コック」を長くやっておられました。国際ホテル山口の料理長も務められたそうです。

50年以上の料理人生活を経て、今回は3年をかけ満を持して、この地に開店。「地元の人に、地域の食材で安全に美味しい料理を味わってほしい」といわれます。

ソースやケーキなどすべて手作りするというシェフの柔和な笑顔の中に料理への自信とこだわりが伝わってきました。ランチやディナーの他、今後もメニューなど工夫・改善していきたいとのこと。楽しみですね。



お持ち帰りもできます。



おすすめのコース料理
メインが選べるランチ ¥1,500~
ディナーコース ¥3,000~
本日のケーキセット ¥150

タカラ不動産 ● 国道9号 ↑
交流センター ● 湯田 → 新鮮市場 ● コスモス ●
矢原駅 ● ● ストアなかむら ●
矢原河川公園 ● 樺野川 ●

山口市矢原764-9
営業時間 / 11:00~15:00
17:00~21:00
(オーダーストップ20:00)
TEL / 083-902-2125
定休日 / 木曜日
客席数 / 24席
駐車場 / 10台有

●コロナの密をさけるため、なるべく予約をお願いします。

石州街道「通行封鎖」 遭難事件と自刃



元治元(1864)年9月25日の夜から未明にかけて石州街道とその近くの屋敷で事件が起きます。革新派(註1)の井上馨が、25日の夜、湯田村の高田の自宅に帰る途中、袖解橋の手前で保守派(註2)に襲われ、瀕死の重傷を負います。手術は夜を徹して行われ奇跡的に助かります。そして、26日の未明には、革新派の指導者の周布政之助が、寓居していた「大曲り」近くの大庄屋 吉富藤兵衛(簡一)邸の裏の畑で自刃します。この頃藩内は、7月におきた蛤御門の変の敗北の後で、朝廷は幕府に長州征伐の勅命を下しています。また、8月には四国艦隊(米英仏蘭)が、報復砲撃で下関砲台を占領します。(註3)前門に幕府の大軍、後門に外国艦隊の強力な軍事力の脅威が迫るといって重大な危機に陥ります。二分していた藩論も謝罪恭順を主張する保守派が台頭し、山口には萩から保守派の藩士が押し寄せ、三和町の円龍寺などに集まってきました。井上馨が襲われたのは、この日の御前会議で、藩の方針が井上の奮闘により武備



吉富邸が近くにある石州街道「大曲り」

石州街道幕末事件簿 其の5

恭順に決まったことへの保守派の反撃でした。周布の自刃は、阻止できなかった蛤御門の変で朝敵とされ、幕府の征討軍が迫ってきていること、藩主父子の官位はく奪などへの自責の念からといわれます。2つの事件後、保守派が主導権を握ります。一方、幕府も、征討には莫大な戦費がかかることや、内戦になると外国に侵略される可能性などの思惑から、戦の回避を模索し始めます。最終的に長州藩は、三家老の切腹、藩主の謝罪と山口から萩への退去、山口城(山口御屋形)の破却、三条実美をはじめとする五卿の他藩移転という軽い処分、第一次長州征討は終結します。



井上馨遭難地の碑



袖解橋の石碑



周布政之助の碑

(註1) 武備恭順派。表向きは恭順を装い、裏では武備を充実させる。
(註2) 謝罪恭順派。幕府に抵抗せずに従う。
(註3) その後、講和が結ばれる。